



COMITE DE LA FCI PARA EL BIENESTAR
Y LA SALUD DE LOS PERROS

DIRECTRICES PARA JUECES DE EXPOSICIONES DE LA FCI

Fédération Cynologique Internationale (FCI) (Aisbl)

13, Place Albert 1er, B - 6530 Thuin (Belgica) | Tel +32.71.59.12.38

**Este folleto ha sido creado por el
Comité de la FCI para el Bienestar y la Salud del Perro con la contribución de**

Ekaterina Domogatskaya

Axel Dubois

Gopi Krishnan

Ernesto Larre

Dr. Niksa Lemo

Raymundo Lo

Attila Márton

Dr. José Luis Payró

Dr. Claudio Rossi

Julie Sanders

Wenche Skogli

Fotografías seleccionadas por la gentileza de

Ffiona Erskine

www.fci.be

© 2022. Fédération Cynologique Internationale

Reservados todos los derechos, incluso la reproducción de todo o parte de este folleto, sea cual sea el formato.

Para cualquier información adicional, contacte con el editor.

“El juez mantiene la influencia sobre las razas. Déjame decirte, cuando tienes el honor de juzgar la Exposición Europea o la Exposición Mundial, y le das el título a un macho, debes recordar que este macho entrará en la raza como productor. Entonces, cuando tomas un tipo equivocado, o un perro con falta, que es muy dominante en esta raza, tu decisión puede causar un daño muy, muy grande. ¡Tienes que mirar tu juzgamiento desde este punto de vista! Tu responsabilidad es realmente grande, cuando sientes que estás ahí no sólo para dar “uno-dos-tres-cuatro”, sino para pensar en lo que debes hacer por la raza que juzgas ahora. Y si vas a la pista con este sentimiento, entonces seguro que has leído tu Estándar una vez más, que sabes lo que es importante para esta raza, y para qué fue creada esta raza. Tienes que entender si el perro que tienes delante es capaz de hacer el trabajo para el que estamos criando. Realmente es mucho más difícil que encontrar perros con estilo, pero para mí es esencial.”

Horst Kliebenstein, juez de la FCI (Alemania)

Siendo un juez de exposición de la FCI, nunca debes intentar sustituir a un veterinario o dar un diagnóstico veterinario en su crítica. Sin embargo, debes recordar **que cada estándar de raza describe un animal saludable**, y cada nuevo estándar de raza, antes de ser aceptado, pasa la supervisión rigurosa de la Comisión Científica de la FCI, así como también se verifica la



salud de toda la población de cada nueva raza. Estado antes del reconocimiento. Cuando el perro entra en tu pista, lo primero que debes entender y reconocer es su estado de salud. Si el perro se ve feliz y amigable, si su comportamiento es activo y típico de la raza, si sus movimientos son libres y sanos, si su peso es normal, si sus ojos son claros y su pelaje brillante, si no hay problemas respiratorios visibles, puedes confiar en tu primera impresión y puedes pensar que, en general, está sano y bien cuidado.

APARIENCIA GENERAL Y TIPO

Cualquier perro en la pista debe dar la impresión de un animal sano con sustancia normal, buena condición y comportamiento activo. Tanto los perros caquéticos como los perros muy delgados y evidentemente obesos o con sobrepeso deben ser sancionados y no pueden recibir ningún título. Ambas desviaciones de la condición normal son perjudiciales para el perro, especialmente el sobrepeso, ya que provoca una tensión extraordinaria para el corazón, las articulaciones, etc. La caquexia puede estar asociada con una enfermedad subyacente que causa una pérdida muscular continua. El tipo es otro punto.

Cuidado: fascinarse con representantes masivos de la raza con piel hiper desarrollada, pliegues de piel excesivos, sustancia y peso excesivos, estás poniendo el tipo hiperactivo que probablemente esté relacionado con problemas de salud graves. El espécimen atípico debe ser descalificado.

COMPORTAMIENTO / TEMPERAMENTO

El temperamento debe estar en línea con el estándar de la raza. El comportamiento tímido y tímido-agresivo debe ser severamente penalizado. El objetivo de los jueces es promover los perros que son cómodos para la sociedad. Algunas razas según el estándar y su tipo de trabajo/finalidad se les permite ser reservados o tener una especial confianza en sí mismos o actitud, y esto no debe confundirse con timidez o mal temperamento.

El comportamiento agresivo en la pista de exposición hacia el juez o cualquier otra persona no será tolerado y bajo ninguna circunstancia debe conducir a la descalificación. La dominación masculina no debe malinterpretarse como agresión, sino que debe controlarse. No se deben permitir perros agresivos para exhibición y cría.

CABEZA

El tamaño de la cabeza se considera en proporción con el cuerpo. Los machos normalmente tienen cabezas más masivas que las hembras. Eso indica el tipo sexual correcto (a menos que el estándar diga que el dimorfismo sexual no es perceptible).

REGIÓN CRANEAL

Cráneo En algunas razas, no debemos olvidarnos de revisar el cráneo en busca de una fontanela. El perro adulto con fontanela abierta debe ser sancionado según el estándar de la raza.

REGIÓN FACIAL

Trufa se evalúa según la pigmentación. Hoy en día, hay muchos perros con narices grises, grises-rosadas en las razas, donde la buena pigmentación siempre ha sido estrictamente regulada. En estos casos, la calificación debe estar de acuerdo con la recomendación estándar. La nariz debe estar libre de cualquier rastro orgánico (costra, pus, sangre, erosiones, etc.) y sustancia artificial (tiza, ungüento, crema, tinta), ambas categorías deben conducir a la marca "no se puede juzgar".

Las fosas nasales deben estar abiertas y la respiración debe ser libre. Narinas estenóticas (fosas nasales) que dificultan la respiración de un perro y dan como resultado una gran cantidad de respiración con la boca abierta y jadeo. Las fosas nasales estenóticas se clasifican en categorías leves, moderadas y graves. Los perros con fosas nasales moderadamente estenóticas no deberían recibir ningún título. Los perros con fosas nasales severamente estenóticas deben ser descalificados. En las razas braquicefálicas se debe prestar especial atención no solo a las fosas nasales sino también a los sonidos respiratorios. El estridor es altamente indeseable y un sonido agudo audible con la respiración. Ocurre cuando el aire es forzado a través de la luz de una vía aérea estrechada. En general, el estrechamiento por encima de las cuerdas vocales produce estridor inspiratorio, mientras que el estrechamiento por debajo de las cuerdas vocales produce estridor espiratorio o mixto. Los animales con signos de dificultad respiratoria deben ser sancionados según la gravedad.

Hocico Debe tener mandíbulas funcionales y dientes del tamaño correcto.

**Mandíbulas/
Dientes** La mordida y la dentición se especifican en el estándar. En la mayoría de los estándares de raza de la FCI, especialmente en los estándares de razas de trabajo y caza con hocicos largos o medianos, la mordida en tijera se considera ideal y se exige como preferible o incluso como la única permitida; en muchas razas, también se puede tolerar la mordida en pinza. Para la mayoría de las razas braquicefálicas se requiere prognatismo. Sin embargo, con todos los diversos tipos de mordeduras en las diferentes razas, la boca extraviada y torcida siempre se toman como maloclusiones y deben ser fuertemente sancionadas, porque en tales casos se ve afectada la capacidad del perro para agarrar y masticar alimentos, encías y/o paladar. puede lesionarse y la lengua puede sobresalir.

En cuanto a la dentición, se completa con 42 dientes en perros adultos. Si el estándar dice claramente que se debe penalizar la falta de dientes (normalmente a excepción de PM1 y M3), se debe penalizar de acuerdo al estándar. Pero incluso si la raza no tiene exigencias específicas en cuanto al número de dientes, el juez siempre debe buscar la dentición sana. Perros con dentición en mal estado, lo que afecta la calidad de su vida, por ejemplo, perros sin la mayoría de los premolares, uno de los caninos o incisivos, especialmente en la parte inferior de la mandíbula, no deben estar permitidos en la pista de exposición. Importante comprobar si las encías tienen pigmentación. Los dientes son más fuertes en las encías bien pigmentadas. En las razas de trabajo, los dientes fuertes y sanos son parte de la capacidad del perro para realizar su función.

Nota —————

Un diente roto en una raza de trabajo es muy diferente a la falta de varios dientes.

OJOS

Todo juez tiene la obligación de revisar cuidadosamente los ojos no solo en las razas de pelo corto; en las razas de pelo largo y de pelo duro el juez deberá mover el pelo sobre los ojos para hacer un control. Los ojos deben tener el tamaño y el color de acuerdo con el estándar, sin signos de opacidad de la córnea, wall-eye (un ojo con un iris blanquecino, un ojo azul, un ojo de pez, un ojo de perla si no está especialmente mencionado en el estándar como permitido), estrabismo o cualquier otro problema visible. El perro debe ser excusado del ring en caso de que los ojos no estén abiertos, simétricos, sanos y funcionales. No se permiten perros ciegos o perros con visión reducida en el ring de exhibición. La mayoría de las razas tienen párpados muy ajustados, pero incluso si el estándar permite algo de humedad y párpados algo colgantes, no debería dar la impresión de una inflamación de los ojos y el área circundante. Los ojos y párpados nunca deben lucir inflamados o irritados, y deben estar libres de secreciones patológicas. El entropión y el ectropión son problemas de salud graves y deben ser estrictamente penalizados, hasta la descalificación en muchos estándares. Sin embargo, el juez no es un oftalmólogo veterinario en el ring y no puede dar tal diagnóstico. El juez solo puede describir problemas visibles y recomendar al propietario que lleve al perro a un veterinario especialista para un chequeo.

CUERPO

En general, en todas las razas, el cuerpo no debe ser demasiado estrecho, de lo contrario no hay espacio para los órganos vitales y para la inserción de los músculos.

Línea superior

La mayoría de las razas tienen una línea superior fuerte con proporciones correctas (2-1-1). Sin embargo, en algunas razas los estándares describen una línea superior específica y debe evaluarse de acuerdo con esta descripción.

Pecho

Está bien desarrollado ya que da lugar a corazón y pulmones. Si una caja torácica es excesivamente estrecha y/o corta, no pueden cumplir correctamente su función. Cualquier desviación debe ser considerada como una falta en la proporción exacta de su grado

COLA

Debe tener la longitud especificada por el estándar. Una cola acortada (si no está indicada en el estándar) debe ser penalizada. La cola demasiado corta es un defecto importante. La cola debe examinarse cuidadosamente en busca de torceduras. Si el estándar no especifica su presencia, se considera falta grave/eliminadora. Cualquier fusión de vértebras tampoco se tolera por razones de salud..

EXTREMIDADES

El estándar especifica la longitud de las extremidades, estructura ósea, angulaciones y conjunto de extremidades. Cualquier desviación debe ser considerada como falta en la proporción exacta de su grado. A menudo, un pecho plano y poco profundo lleva a que los codos se vuelvan hacia adentro (uno hacia el otro) y da como resultado que los pies delanteros se vuelvan hacia afuera. Los pies hacia afuera también pueden ser el resultado de ligamentos débiles. A menudo, los cuartos traseros sobre angulados conducen a una serie de movimientos muy estrechos e incluso cruzados. Todos estos problemas deben mencionarse en la crítica del juez y ser sancionados.

En algunas razas podemos ver perros con los dedos delanteros más cortos. Debe considerarse como una malformación y dicho perro debe ser descalificado. Las muñecas con los nudillos hacia arriba hacen que sea imposible moverse con elasticidad y también deberían conducir a la descalificación.

MOVIMIENTO

Un juez debe buscar movimientos sonoros típicos de la raza según su construcción anatómica. La forma de andar que debe considerarse correcta para cada raza determinada se especifica en el estándar, y el juez no puede aplicar los mismos requisitos en todas las razas. En general, los movimientos atados de los cuartos traseros, la imposibilidad de moverse en un trote estable indica problemas constructivos y deben ser penalizados con una nota más baja. El extremo posterior alto en los movimientos indica un conjunto recto y la parte superior del muslo corto, y debe penalizarse en la proporción exacta a su grado. Esta característica se hereda con bastante insistencia.

El perro que esté cojeando en el ring debe ser excusado sin evaluación.



PELAJE

El pelaje debe verse saludable y bien cuidado. Si el perro está cambiando su peki, debería existir la posibilidad de evaluar las características específicas del pelaje que exige el estándar.

Los perros de razas pequeñas de pelo corto a veces no tienen suficiente manto en el cuello, en la parte inferior del pecho y en la zona de las orejas. Esto debería ser sancionado.

Cualquier rastro de inflamación de la piel no debe tolerarse en el ring y debe conducir a que "no se puede juzgar".

Los pliegues cutáneos excesivos pueden ser barreras físicas tanto para la visión como para el movimiento, y pueden causar serios problemas de salud debido a la inflamación que se reconoce por una piel rojiza, húmeda y alopecica. Cada condición mencionada conduce a la descalificación.

PERROS OPERADOS

Cualquier tipo de cirugía u otro procedimiento veterinario con el fin de modificar la apariencia del perro debe conducir a la descalificación. En general, el juez debe recordar que el objetivo principal de la exposición es presentar los mejores perros como base para obtener mejores resultados del programa de cría y para la preservación de la raza. Significa que la capacidad de producir descendencia saludable debe tenerse en cuenta durante la evaluación. Sin embargo, los perros mayores de ocho años que se muestran en la clase de veteranos pueden ser castrados o esterilizados.

PRESTE ATENCIÓN A LOS ÚLTIMOS PUNTOS DEL ESTÁNDAR DEL MODELO FCI:

FALTAS

Cualquier desviación de los puntos anteriores debe considerarse una falta y la gravedad con la que debe considerarse la falta debe ser exactamente proporcional a su grado y efecto sobre la salud y el bienestar del perro y su capacidad para realizar su trabajo tradicional.

FALTAS DESCALIFICANTES

- Perros agresivos o demasiado tímidos.
- Cualquier perro que muestre claramente anomalías físicas o de comportamiento.

Nota —————

- *Los machos deben tener dos testículos aparentemente normales completamente descendidos en el escroto.*
- *Solo se deben utilizar para la reproducción perros funcional y clínicamente sanos, con la conformación típica de la raza..*